

Homélie : Fête de la Sainte Trinité « B » 2024

PAROISSES CHRIST ROI ET CHRIST SAUVEUR

Textes bibliques : Dt 4,32-34.39-40 ; Rm 8,14-17 ; Mt 28, 16-20

Laissons-nous conduire par l'Esprit du Père



Nous célébrons aujourd'hui la fête de la Sainte Trinité, Dieu qui est Père, Fils et Saint Esprit. Des théologiens ont cherché à en donner des définitions très respectables, mais si on ne se sent pas concerné, c'est très décevant. Le plus important, ce n'est pas de comprendre ce mystère mais d'y entrer. Ce qui nous intéresse aujourd'hui c'est de découvrir que notre Dieu c'est quelqu'un qui se révèle en intervenant dans la vie des hommes. Cette révélation s'est faite très progressivement tout au long de l'histoire.

Dans la 1ère lecture, c'est Dieu lui-même qui se révèle au peuple élu. Ce peuple était esclave en terre étrangère. Mais Dieu a choisi Moïse pour le libérer et le conduire à travers le désert. Au moment où ce message leur est adressé, les Hébreux se préparent entrer dans la Terre promise. Ils sont invités à mesurer toute la générosité de Dieu à leur égard. Il se révèle en faisant alliance avec eux.

Cette bonne nouvelle vaut aussi pour chacun de nous : Aujourd'hui comme autrefois, Dieu voit la misère de son peuple. Il voit tous ces pays qui se font la guerre ; il voit la souffrance de ceux et celles qui ont tout perdu et qui sont jetés à la rue. Et bien sûr, il n'oublie pas les malades, les prisonniers, les exclus... Il continue à nous dire son désir de libérer son peuple et il compte sur nous pour participer à cette mission. Nous sommes envoyés pour communiquer au monde l'amour qui est en Dieu. À travers nous, c'est Dieu qui est là pour lui annoncer la bonne nouvelle du salut offert à tous.

C'est ainsi que Dieu se révèle à nous en nous manifestant son amour. Dans la seconde lecture, saint Paul nous dit que nous sommes adoptés par Dieu. Nous pouvons l'appeler Père. Oui, Dieu est notre Père, un Père qui nous aime tous. Il veut que chacun de ses enfants soit sauvé. Rappelons-nous l'histoire du fils prodigue qui revient vers lui. Cet homme qui était tombé très bas est accueilli comme un fils. Il retrouve sa place de fils dans sa famille. C'est ainsi que Dieu nous aime. Nous sommes ses enfants bien-aimés, des frères du Christ. Cela s'est réalisé grâce à l'action de l'Esprit Saint.

L'Évangile nous dit que le Christ est venu dans le monde pour aider les apôtres à progresser dans la connaissance du vrai Dieu. Maintenant, ils sont envoyés dans le monde entier pour l'annoncer à tous. À sa demande, ils suivent Jésus sur la montagne. Dans le monde de la Bible, la montagne est le lieu de la présence de Dieu. C'est là qu'il se révèle aux hommes. Avec les onze, nous y sommes tous invités pour nous prosterner et adorer. L'adoration véritable consiste à reconnaître Dieu dans ce qu'il est.

Puis c'est l'envoi en mission : "Allez ! De toutes les nations faites des disciples. Baptisez-les au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit." Il est hors de question de rester plantés là, avec d'éternelles questions sur le tombeau vide. Il est urgent de comprendre que Pâques n'est pas une fin mais un commencement. Tout ce que Jésus a pu faire ou dire au cours de sa vie terrestre était une préparation à cette nouvelle aventure des hommes. Avec la première alliance, Dieu ne s'adressait qu'au petit peuple d'Israël ; la nouvelle alliance est annoncée et offerte à tous les peuples du monde entier.

Ce qui nous est demandé, ce n'est pas de faire des adeptes mais des disciples du Christ. Nous ne devons pas nous comporter comme des propriétaires de la Parole révélée mais comme des serviteurs. Il n'est pas question d'enrôler mais d'annoncer la bonne nouvelle et de baptiser. Le baptême que nous avons reçu nous a plongés dans cet océan d'amour qui est en Dieu Père, Fils et Saint Esprit. L'Évangile est une histoire d'amour qui n'est jamais achevée, une histoire d'amour toujours nouvelle et toujours ouverte.

Il nous appartient d'être les témoins passionnés de cette histoire d'amour. Pour cette mission, nous ne sommes pas seuls. Le Seigneur nous a promis d'être avec nous tous les jours et jusqu'à la fin du monde. Il nous nourrit de sa Parole et de son Corps. Il est toujours là pour nous donner force et courage en vue de la mission. Et Marie, notre maman du ciel ne cesse de nous redire : "Faites tout ce qu'il vous dira."

En célébrant cette Eucharistie, nous faisons monter vers Dieu une fervente action de grâce. Nous avons beaucoup reçu de lui. Nous avons été comblés au nom du Père et du Fils et du Saint Esprit. Avec Marie, nous pouvons chanter : "Le Seigneur fit pour moi des merveilles, saint est son nom."

BONNE FÊTE A TOUTES ET A TOUS
Père José Marie NTUMBA
Cft